



Comunicado de Prensa No. 071-11 México, DF., 16 de marzo de 2011

Del 18 al 21 de marzo se realizará el segundo mantenimiento al Sistema Cutzamala

- Estos trabajos han duplicado la vida útil de esta importante infraestructura que aporta 25% de agua a la ZMVM
- Se busca mantener la confiabilidad en la operación del Sistema Cutzamala
- Conagua sensible a las necesidades de la población, programa las reparaciones durante los días festivos

La Comisión Nacional del Agua (Conagua), a través del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM), informa que del 18 al 21 de marzo se realizarán los trabajos del segundo periodo de mantenimiento en la línea 1 del Acueducto del Sistema Cutzamala (SC).

El Director de Agua Potable Drenaje y Saneamiento del OCAVM, Antonio Gutiérrez Marcos, explicó que se cambiarán dos tubos de 99 pulgadas de diámetro por 7 metros de longitud en los kilómetros 41+465 y 41+701, correspondientes a dicha línea a la altura del municipio de Almoloya de Juárez, Estado de México.

"El mantenimiento que se le ha dado al SC ha superado la vida útil de los tubos, que es de 25 años, y se continúan reparando para duplicarla, es decir, se espera que se pueda seguir trabajando dos décadas más con condiciones estables", aseveró.

Detalló que los trabajos de este segundo mantenimiento del 2011 iniciarán a partir de las 6:00 horas del viernes 18 de marzo y concluirán en las primeras horas del lunes 21 de marzo, lo que permitirá que se restablezca la operación del Sistema Cutzamala. También comentó que este año se llevarán a cabo cinco mantenimientos más para sustituir otros 10 tubos, en los meses de abril, mayo, septiembre, octubre y noviembre.

El Director de Agua Potable Drenaje y Saneamiento explicó que con toda oportunidad, la Conagua comunicó a las autoridades de la Comisión de Agua del Estado de México (CAEM), y al Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), que durante las obras la aportación de agua potable proveniente del Sistema Cutzamala será de 3 mil 420 metros cúbicos por segundo (m³/s) y 5 mil 400 m³/s, respectivamente.

El OCAVM provee de agua potable en bloque por medio del Sistema Cutzamala a los Gobiernos del Distrito Federal y del Estado de México, ellos a su vez son los responsables de suministrar y distribuir el agua en las diferentes delegaciones, colonias y municipios, y también quienes informen a los usuarios las medidas que instrumentarán para hacer frente a las acciones de suministro.

Cabe recordar que este sistema sólo abastece el 25 % del agua que se consume en el Valle de México y que el mantenimiento previsto únicamente se dará en una de las dos líneas de conducción, lo que permitirá que la segunda provea agua normalmente.

Adicionalmente, la Conagua sensible a la población programa las obras de reparación durante los días festivos, con el objeto de aprovechar que una parte importante de la población se ausenta de la ciudad y algunos sectores disminuyen su actividad, por tanto se reduce el consumo de agua potable.

Finalmente, la dependencia federal exhorta nuevamente a la población a sumarse a la campaña de Nuevos Hábitos, y a adoptar acciones de ahorro y cuidado del vital líquido, como lo es lavarse los dientes con un sólo vaso de agua, lo que ayudará a disminuir la sobreexplotación de los acuíferos, que es el mayor problema que enfrenta el Valle de México en materia hídrica.

00000